



Área dramática:

TVN da urgencia a miniserie sobre la infancia de Neruda

El canal estatal quiere comenzar a grabar antes de julio para poder emitir dentro de las actividades del centenario.

SEBASTIÁN CUMÍNEZ

Pablo Neruda no le hacía asco a las telenovelas. Según cuentan quienes compartieron con él sus últimos días en Isla Negra, el poeta se encerraba en su pieza a ver "Muchacha italiana viene a casarse", la telenovela mexicana protagonizada por Angélica María y que fue éxito en Chile en el primer semestre de 1973.

Ahora Neruda se pasa al otro bando: será el protagonista de una miniserie que hará TVN este año. La producción se trabaja con premura, pues la idea es que esté al aire en el segundo semestre de este año, que es el del centenario de Neruda. El objetivo es que su emisión se sume a las actividades de conmemoración que ya partieron.

El centro de la historia

El eje de la serie serán los primeros años, cuando Neruda era Neftalí Reyes, un niño que perdió a su madre al mes de vida y que desde los dos años tiene una madrastra, Trinidad, a la que llama "Mamá-dre". El guión de los cuatro capítulos de la serie lo escribe Jorge Marchant ("Estúpido Cupido").

Esos libretos deberán estar listos en mayo. El plan es grabar en junio o julio, paralelamente a la telenovela "Los Pincheira". Vicente Sabatini ha estado ligado a la serie desde su origen, pero



LOS NERUDA.— José del Carmen Reyes, padre del poeta; sus hermanos Laurita y Rodolfo, su madrastra Trinidad. De perfil, Pablo Neruda.

aún no está definido si el será el director. El elenco de 20 actores se escogerá en los próximos días.

La producción pretende que el público masivo comprenda las circunstancias de los primeros años de Neruda y cómo esa etapa influyó en su poesía. La historia concluye en 1924, con Neruda instalado en Santiago y publicando sus dos primeros libros,

"Crepusculario" (1923) y "Veinte poemas de amor y una canción desesperada" (1924). La serie, que se trabaja con el nombre de "El joven Neruda", buscará locaciones en abril en Temuco, Puerto Saavedra y Santiago.

INTERNET

► **TODA** la información sobre las actividades para celebrar los 100 años del nacimiento del poeta están en www.centenario-pabloneruda.cl

Mal tiempo

La infancia no es precisamente el período más feliz en la vida de Neruda. Su gran sostén es Trinidad Candia, su "Mamá-dre", quien lo apoya en sus primeros pasos como poeta. Su padre, José, quiere que él sea profesor y no considera sus primeros versos. En la adolescencia cambia de nombre para poder publicar en diarios y revistas de Temuco: así nace Pablo Neruda.

En la serie que prepara TVN también habrá espacio para los primeros amores del poeta. La más importante de sus mujeres en ese período es Albertina Azócar, a quien conoció en Santiago en 1921.

TVN da urgencia a miniserie sobre la infancia de Neruda

[artículo] Soledad Gutiérrez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gutiérrez L., Soledad

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

TVN da urgencia a miniserie sobre la infancia de Neruda [artículo] Soledad Gutiérrez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)